

fautes de ce siècle qui est à son déclin et de préparer les commencements du siècle qui va venir, de telle sorte qu'il soit voué tout entier à la gloire de votre nom et au règne de JÉSUS-CHRIST votre fils, afin que toutes les nations le servent dans une même foi et une parfaite charité. Ainsi soit-il (Indulgence de 100 jours à gagner une fois le jour, valable jusqu'à la fin de 1901, ex decr. Cong. Ind., 8 fév. 1897.)

Les francs-maçons ont, de leur côté, formé le projet de célébrer la fin du siècle par un hommage solennel à Satan !

* * *

Grande-Bretagne. — D'après le *Catholic Directory* pour l'année 1899, l'Angleterre forme une province ecclésiastique dont le métropolitain est l'Archevêque de Westminster. Son Eminence le Cardinal Vaughan. Il a quinze évêques suffragants. L'Ecosse forme deux provinces ecclésiastiques : l'archevêché de Saint-André et Edimbourg avec quatre évêchés suffragants et celui de Glasgow qui a un évêque auxiliaire. Le nombre total des prêtres séculiers pour l'Angleterre et l'Ecosse était de 3,212 à la fin de 1898, ce qui donne une augmentation de 93 prêtres dans le cours de cette année. Presque tous les Ordres religieux ont des maisons dans la Grande-Bretagne. Les Bénédictins sont les plus nombreux. Les églises et chapelles sont au nombre de 1,854 : ce qui donne une augmentation de 22 lieux consacrés au culte catholique pendant l'année 1898. La population catholique de l'Angleterre est de 1,500,000 et celle de l'Ecosse 365,000.

L. H., S. J.

BIBLIOGRAPHIE

Ontologia, Metaphysica Generalis, Auctore P. Carolo DELMAS. S. J. Unum volumen in-8° maj. (xxxvi-882 pag.). Pretium Francorum.

(Victor RETAUX, Libraire-Editeur, 82, rue Bonaparte, Paris.)

Le Comte Domet de Vorges en a écrit dans la *Science Catholique* : Nous avons lu avec beaucoup d'intérêt le livre du P. Delmas, et il le mérite tant par le sujet que par le talent de l'auteur. L'ontologie a été traitée par le savant religieux avec beaucoup d'ordre et de clarté. Les concepts de l'être, de l'essence, du vrai, du bien, sont parfaitement expliqués en deux chapitres. Dans le 3e chapitre, la nature de la substance et de la personne est étudiée avec beaucoup de soin. Le 4e chapitre traite des causes et en particulier de la cause efficiente avec beaucoup d'ampleur. L'auteur s'est surtout attaché à réfuter Kant, et l'a fait souvent avec bonheur. — Nous citerons en particulier une excellente discussion sur la thèse célèbre *des jugements synthétiques a priori*.